
 
 

ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 

 
 

              En Temuco, a 13 de Marzo de 2012, siendo las 15:30 hrs. 
se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por el 
Alcalde Sr. MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del Secretario 
Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad de Ministro de 
Fe en las actuaciones municipales.  
  
ASISTENCIA          
SR. EDUARDO ABDALA A.        
SR. JUAN ACEITON V.                                   
SR. PEDRO DURAN S. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.        
SRTA. ROMINA TUMA 
SR. HUGO VIDAL M.  
SR. SERGIO ZUÑIGA 
 
T A B L A  
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PUBLICA  
7.- VARIOS  
 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
   Se aprueba Acta de Sesión Ordinaria de fecha 06 de 
Marzo de 2012, sin observaciones. 
 
2.-  CORRESPONDENCIA 
   No hay 
 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE  
   Período entre el 06 de Marzo y el 13 de Marzo. 
 

- Visita terreno sector Lanin, proyecto Plaza Cívica El Hoyón. 
- Asistencia al Acto de inicio del Año Escolar en Escuela Manuel 
Recabarren. 
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- Audiencias Públicas 
- Celebración Día Internacional de la Mujer en el Teatro Municipal. 
- Saludo Día de la Mujer en la cárcel. 
- Punto de Prensa Lanzamiento Cambio de recorrido Taxis Colectivos. 
- Asistencia a Ceremonia de Inauguración de 160 Departamento para los 
Comités Torres del Ñielol I y II. 
- Conferencia de Prensa con Intendente y Director de Sernatur en Museo 
Ferroviario. 
- Asistencia a Celebración del Día de la Mujer Municipal en Centro de 
eventos Sala Murano. 
- Fiesta Familiar cierre de actividades Aniversario Temuco, en el centro de 
la ciudad. 
- Corrida Familiar de Temuco, en el frontis del Estadio Germán Becker. 
- Asistencia inauguración Campeonato de Fútbol Femenino en cancha 
Carlos Schneeberger. 
- Visita terreno proyecto Recabarren pasadas Urbanas con Seremi de 
Obras Públicas. 
- Visita terreno obra final Sede Social Chivilcan. 
- Audiencias Públicas 
- Reunión con Asociaciones de Fútbol: Carlos Scheneeberger, Temuco, 
Asociacios Cautín. 
- Entrega de Subvención Sindicato de Trabajadores Independientes Centro 
Comercial Pinto. 
. Visita a Internado Gabriela Mistral para conocer término de Obras. 
 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
   No hay 
 
5.- MATERIAS NUEVAS 
- INFORME DE COMISIONES 
 
COMISION SEGURIDAD CIUDADANA 
         El día Lunes 5 de Marzo, siendo las 10:10 hrs.,  se reúne 
al Comisión Seguridad Ciudadana, con la asistencia de los Concejales Srs. 
Eduardo Abdala, Juan Aceitón, Pedro Durán, Jaime Salinas, Hugo Vidal y 
Srta. Romina Tuma que la preside. 
 
          Participan de la reunión, el Sr. Director de Seguridad 
Ciudadana don Henry Ferrada, la Encargada del Depto. d de Seguridad 
Srta. Ximena Cabrera. 
 
       Concurren invitados los representantes de la Empresa 
Consultora Khristos, Srs. Alfredo Molina y Jorge Aguirre. 
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         La reunión tuvo por finalidad conocer el Plan Estratégico 
de Seguridad de la Comuna de Temuco 2012 – 2016, diseñado por la 
Consultora Khristos  y que expone en esta Comisión el Sr. Jorge Aguirre. 
 
          En primer término se entrega brevemente una síntesis del 
origen de la función policial y de seguridad ciudadana en el país y la 
participación de los Municipios en el tema de la Seguridad Pública con los 
requerimientos que establece cada Plan de Desarrollo Comunal – 
PLADECO y la  situación actual de la Seguridad en Temuco. 
 
        A partir del requerimiento de la Municipalidad a esta 
Consultora, se presenta finalmente la propuesta de Plan Estratégico, que 
tiene por Visión destacar a la Comuna en la entrega de mejores 
condiciones de seguridad ciudadana y la Misión de apoyar la gestión de 
Seguridad Pública, con acciones administrativas y operativas para la 
prevención del delito y reducción del temor  a sus víctimas. 
  
          El Plan estratégico propuesto contempla tres grandes 
objetivos: 
 

• Acción Preventiva 
• Función Educativa 
• Acercamiento Operativo a la Comunidad. 

 
            Para concretar estos objetivos se proponen varios 
objetivos específicos y programas estratégicos. A modo de ejemplo se 
citan algunos de estos Programas como: 

 
- Alarmas Comunitarias 
- Protección a la Infancia 
- Programa Alcohol – Drogas 
- Vigilancia Móvil  
- Recuperación de Espacios Públicos 
- Bulling 
- Garitas 
- Etc. 

 
            Cada Programa contempla objetivos, beneficiarios, 
responsables, equipo de Trabajo y Presupuesto. 
 
        El Plan contempla además 5 fases para el período 2012 – 
2016.: 
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2012  Interacción de Redes de Apoyo 
2013 Análisis de la Información. 
2014 “Temuco Erradica” 
2015 “Temuco Destaca” 
2016 “Temuco  Seguro” 
 
         Se presenta también el actual Organigrama de la 
Dirección de Seguridad Pública y Fiscalización  y la Propuesta del Plan 
Estratégico de un nuevo Organigrama, que contempla tres áreas o 
Departamentos: 
 

a) Operaciones Preventivas 
b) Gestión Administrativa y 
c) Programas Estratégicos. 

 
            Además un Asesor Jurídico y un Analista Social y 
Estadístico con un perfil especializado u orientado en el tema de la 
Seguridad Pública. 

 
            Dentro de las Operaciones Preventivas destacan las 
siguientes acciones propuestas. 

 
- Patrullajes de Vigilancia las 24 horas durante todo el año en 

sectores de Labranza, El Carmen Central, Pueblo Nuevo y Sector 
Poniente. 

 
- Aumentar en 9 los puntos estratégicos con Cámaras de 

Vigilancia. A lo anterior se suma la provisión de medios logísticos, 
material rodante, como también efectuar las  Contrataciones del 
recurso humano requerido, especialmente para la vigilancia móvil y 
operación de Televigilancia. 

 
          Respecto  del  personal  para   Televigilancia  resalta la 
necesidad de resolver claramente el tema de la selección del personal y 
los recursos para las remuneraciones que corresponde, para que esta 
implementación de apoyo  a la Seguridad Pública cumpla efectivamente su  
´papel y el  sistema esté operativo las 24 horas del día, observándose que 
el año recién pasado se advirtió un problema al respecto, que se superó 
transitoriamente, pero que requiere de soluciones definitivas. 
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          En relación al personal que se desempeñará en 
Seguridad, el Plan contempla perfiles y competencias claras y precisas. 
 
       Se plantean también acciones relacionadas con la 
instalación de casetas de vigilancia y una coordinación con los guardias 
privados, la instalación de un mayor número de alarmas comunitarias, 
mejorar las condiciones de alumbrado público, reactivar  las Juntas de 
Vigilancia, apoyar a las víctimas de delitos, entre otras acciones de apoyo 
y prevención. 
        En el tema de la necesidad de la recuperación de 
espacios públicos la Concejala Srta. Tuma estima conveniente reflejar el 
Presupuesto los costos de lo que ello significaría. Respecto de la 
propuesta de  instalación de Casetas y la provisión de los guardias, 
informa que la propuesta plantea la entrega de estos implementos vía 
Comodatos y las respectivas Juntas Vecinales contratarían a los Guardias, 
pero con un trabajo coordinado con el Municipio. 
 
        El Concejal Sr. Durán plantea su preocupación por la 
responsabilidad que le cabe al Municipio con alguna actitud irresponsable 
que pueda tener un guardia privado. 
 
       El Sr. Vidal estima que existe poca claridad respecto de la 
función del Municipio en el tema de la Seguridad Ciudadana y la relación 
con las funciones propias de las policías, que tienen por ley esta 
responsabilidad. 
        Por ello opina que el Municipio debiera fortalecer este rol 
desde la perspectiva de la educación, de la planificación urbana y del 
mejoramiento de los espacios públicos, por lo que reitera echar de menos 
más profundidad del Plan propuesto en estos aspectos, observando la 
responsabilidad que significa para  el Municipio hacerse cargo de acciones 
y actividades operativas con el tema de la seguridad. 
 
        Respecto de iniciativas en el área educacional, el 
Concejal Sr. Salinas estima que éstas deben ser aplicadas no sólo para el 
sector municipal, sino también para el subvencionado o particular, para 
que tengan resultados reales en la Comuna. 
 
         El Concejal  Sr. Durán estima necesario mejorar la 
iluminación en muchos sectores carenciados, que incidirá en  la 
recuperación de espacios públicos y seguridad ciudadana. También una 
planificación del recorrido diario de los vehículos de Seguridad por los 
barrios, cuya presencia entrega una sensación de vigilancia constante y 
preocupación por la seguridad de los vecinos. 
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       Plantea también considerar en este plan una capacitación 
a los Guardias Privados, de manera que sean partícipes de esta política 
comunal y su trabajo sea parte de las acciones presentadas orientadas a 
mejorar la seguridad ciudadana de nuestra Comuna. 
 
        Finalmente respecto del financiamiento de Plan 
Estratégico de Seguridad Comunal, por las  razones expuestas sólo se 
enunció el monto de M$ 408.520, materia que deberá ser analizada en 
detalle posteriormente. 
 
       Siendo las 11:05 hrs., concluyó esta exposición. 
 
2° COMISION SEGURIDAD CIUDADANA 

 Hoy Martes 13 de Marzo de 2012, siendo las 10:05 hrs.  
se reúne la Comisión Seguridad Ciudadana, con la asistencia de los 
Concejales Sres.. Eduardo Abdala, Pedro Durán, Jaime Salinas, y Srta. 
Romina Tuma, como su Presidenta. 

 
  Participan de la reunión  el Administrador Municipal, don 

Eduardo Castro; el Asesor Jurídico, don Juan de Dios Fuentes; el Asesor 
de Presupuestos, don Patricio Márquez; el Director de Dideco, don 
Rodrigo Ortiz. 

  La reunión de trabajo tuvo por finalidad analizar la 
siguiente materia: 
 
1.- EXPOSICION DE PROGRAMAS DEL PLAN DE SEGURIDAD 
CIUDADANA Y PRESUPUESTO 
   El Administrador Municipal, don Eduardo Castro señala 
que respecto de la observación de la Dirección de Seguridad Ciudadana, 
ésta se creó como Unidad a cargo primero del Sr. Dennis Searle, después 
quedo el Sr. Urmeneta y posteriormente el Sr. Ferrada. 
 
   Reitera que no hay un Decreto que apruebe la Dirección 
de Seguridad y la función, mientras tanto, dependerá de la DIDECO y en 
ese contexto se pueden realizar estas acciones y  destinar los recursos 
correspondientes. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA entiende que el informe 
solicitado ayer respecto de la pertenencia jurídica se entregara en todo 
caso a los Sres. Concejales.  Su opinión es que de alguna manera la 
Administración nunca comunicó la figura de responsable de la Seguridad y 
siempre entendió que era un persona distinta al Sr. Henry Ferrada y por 
eso le interesa que ese tema se aclara en el informe. 
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   Seguidamente el Consultor Sr. Jorge Aguirre entrega 
información respecto de los 20 Programas propuestos y su presupuesto.  
El detalle se contiene en documento que se entrega a los Concejales 
presentes y cuya copia se anexa al Acta. 
 
   Respecto al Programa de Iluminación de espacios 
públicos el Concejal Sr. DURAN estima que la Administración no debe 
escatimar esfuerzos en dotar de iluminación a todos los sectores 
carenciados, como algunos sectores de Ciclovias. 
 
   La Concejala Srta. TUMA agrega que deben considerarse 
especialmente las Plazas de los Barrios.  
 
            El Concejal Sr. SALINAS sugiere considerar una mayor 
Iluminación Peatonal. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA observa la necesidad de un Plan 
respecto a la iluminación de sitios eriazos y el apoyo a los vecinos en los 
riesgos que advierten en sus sectores que atenten a la seguridad vecinal. 
 
   El Concejal Sr. SALINAS estima necesario considerar 
formulas para proteger a los vecinos que pudieran denunciar delitos en 
relación a las eventuales represalias. 
 
   Respecto a la consulta de la Concejala Srta. TUMA sobre 
el Programa de Instalación de Casetas y el cumplimiento de los Nocheros, 
el Asesor Jurídico señala que el Municipio no tendrá responsabilidades 
sobre ese desempeño, porque la Garita se entregaría en Comodato y las 
Organizaciones serán responsables del personal que contraten.  El 
Municipio solo apoyará a los vecinos con este programa. 
 
   El Concejal Sr. DURAN plantea se estudie una buena 
ubicación de las Garitas en los barrios y no que sea obstáculo para el 
tránsito peatonal. 
   Respecto de la Isla Cautín, el Concejal Sr. ABDALA 
plantea la preocupación de generar condiciones de seguridad allí, que 
permitan el acceso de la ciudadana sin peligro, sugiriendo que la persona 
que trabaja dicho Proyecto se coordine los responsables de este Plan 
Estratégico para abordar este tema. 
 
   El Concejal Sr. DURAN sugiere estudiar una coordinación 
con la policía respecto de los sectores que vigilarán de manera de dar una 
buena cobertura. 
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   Respecto a conductores de los vehículos Móviles 
propuestos se indica que será personal que se contratará a través de una 
licitación de dichos Servicios. 
 
   El Concejal Sr. DURAN sugiere considerar al personal y 
medios utilizados a la fecha en este Plan, con capacitaciones adecuadas.  
Así también el personal que se contrate vía Licitación de Servicios debe 
reunir perfiles y capacitaciones en el tema. 
 
   Respecto de tema presupuestario que se propone para la 
Dirección de Seguridad, en relación al contrato de Profesionales, la 
Concejala Sra. TUMA sugiere dejarlos pendiente mientras no se reciba el 
informe requerido, sugiriendo sólo aprobar el presupuesto para los 20 
Programas propuestos. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA plantea coordinar acciones con 
los Establecimientos Educacionales, no sólo municipales, orientados a 
fomentar la seguridad en todos sus aspectos, como el Bulling y la 
pertinencia de instalar Cámaras de Vigilancia al interior de los 
Establecimientos Educacionales. 
   Finalmente, habiéndose concluido el análisis del Plan, 
esta Comisión viene en proponer por la mayoría de los Concejales 
presentes la aprobación del Plan Estratégico de Seguridad. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA expresa que analizara 
previamente estos antecedentes, para resolver en Sala su voto. 
 
   Concluida la lectura, el Concejal Sr. VIDAL consulta 
porque no se efectuó la reunión conjunta Seguridad Ciudadana-Finanzas 
como se había acordado. 
   La Concejala Srta. TUMA señala que no hubo posibilidad 
de hacer la reunión conjunta y dado el horario y premura en discutir el 
tema, fue que citó para hoy a las 10 de la mañana a la Comisión de 
Seguridad para terminar de ver el Plan y el tema presupuestario viene en 
el Acta de la Comisión Finanzas. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA expresa que no viene en 
el Acta de Finanzas el detalle, porque no se analizó el presupuesto del 
Plan de Seguridad. 
   El Asesor de Presupuestos Sr. Márquez agrega que el 
detalle de este presupuesto no se analizo el día del Lunes y quedó 
pendiente para verlo hoy conjuntamente,  reunión que no se realizo y la 
propuesta se mantiene en la Modificación Presupuestaria. 
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   La Concejala Sra. SEPULVEDA aclara que cuando se 
acuerda una reunión conjunta citan los 2 Presidentes y concuerdan un 
horario con los Concejales a quienes se les pregunta la disponibilidad, 
porque los Concejales no son funcionarios municipales y tienen 
responsabilidades particulares. 
 
   Agrega que la Concejala Srta. Tuma fue de la idea de 
citar a las 11:30 hrs. de la mañana y había una reunión de Comisión 
Vivienda a las 11:00 hrs. y por ello llamó al Sr. Vidal, quien le dio a 
conocer la Tabla, donde se tratarían nombres de calles y una exposición 
con representantes del Portal Araucania, por lo tanto no había el tiempo 
para la reunión conjunta.  Sin embargo, agrega que la Concejala Srta. 
Tuma, sin consultarle a nadie y con una falta de respeto, convocó para las 
10:00 hrs. sin saber las personas si estaban dispuestas para esa reunión, 
de manera que la reunión de Comisión indicada no se ha hecho y no se ha 
analizado el tema presupuestario. 
 
   El Concejal Sr. SALINAS expresa que la Concejala Srta. 
Tuma lo llamó ayer para ver la posibilidad de horario para hoy a las 10:00 
hrs. y se imagina que los que vinieron fueron informados.  En todo caso le 
preocupa que un tema relevante se esté dilatando y opina que es hora de 
resolverlo. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que sólo recuerda que hubo 
un acuerdo que el mismo propuso, dado que se presentó un Plan 
Estratégico de Seguridad, que será un documento rector en esta materia 
en un periodo que pasa el año, y por ello se iba a realizar la reunión 
conjunta dado que incluye recursos presupuestarios. 
 
   Agrega antecedentes sobre una Encuesta de 
Victimización de Paz Ciudadana, en la cual la Comuna de Temuco tiene 
un incremento de un 32,5 a un 38,7 % y este Municipio ha estado en estos 
años con una enorme improvisación en el tema.  Se han presentado varios 
Jefes Encargados o Directores, no teniendo claridad que rango tienen 
ahora.  Por ello exige, que cuando se va a aprobar un Plan Estratégico, es 
necesario darse el tiempo como Concejo para resolver este tema tan 
relevante y tomar las decisiones correctas.  No le importa mucho todo el 
tiempo que los funcionarios tuvieron para preparar este instrumento, pero 
como Concejal no hace 2 semanas que se le ha requerido para 
pronunciarse sobre la materia y cuando se solicitan compromisos como el 
realizar una reunión conjunta no se cumple.  No dice que no se deba 
aprobar esto, pero reitera darse el tiempo como Concejo para analizar y 
resolver fundadamente esta materia. 
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   La Concejala Srta. TUMA agrega que el tema fue 
presentado en 2 oportunidades en la Comisión Finanzas y la Pdta. de 
dicha Comisión se negó a ver el detalle de la Modificación Presupuestaria.  
A propuesta del Sr. Vidal se acordó verlo en una Comisión Conjunta y en 
dos oportunidades, por razones de horario o no querer discutir el tema, no 
se pudo hacer esa reunión.  La próxima semana no habrá Concejo y le 
parece que es un tema que debe resolverse en forma urgente, sobre todo 
conociendo los índices de victimización.  Dilatarlo es dar ventaja al 
delincuente y no por un tema formal, si es o no una Dirección que deberá 
resolverse también, no tiene que ver con el financiamiento de las acciones 
y programas con quien esté a la cabeza, sino el financiar este Plan como 
una Unidad de la DIDECO. 
 
   En función de ello citó a sus colegas, pero no pudo 
contactarse con el Sr. Vidal por tener su celular apagado y la reunión se 
hizo hoy, pensando en la premura y siendo diligente su función de resolver 
oportunamente como Concejal el tema, estando los recursos disponibles y 
no caer en una actitud negligente, dando la posibilidad de discutir un tema 
tan relevante para los ciudadanos de nuestra Comuna. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA recuerda que ésta es 
una de las pocas veces que la Comisión que preside la Concejala Srta. 
Tuma se ha reunido y ella lleva años en este Municipio y casi todos los 
temas pasan por la Comisión Finanzas y se da el tiempo para venir y está 
atenta siempre para tratar todos los temas.  Recuerda que claramente ayer 
se acordó una reunión para las 11:30 hrs.  Señala que en la 1° reunión de 
Finanzas se mencionó este tema y se quedó en coordinar una reunión 
para ver el detalle del Presupuesto del Plan Estratégico, que no se puede 
ver en una Comisión de Finanzas corriente, donde hay muchos temas y es 
imposible un análisis detallado, por lo que era necesario hacer una reunión 
especial para estos efectos. 
   Durante todo el año pasado estuvo participando en las 
Sesiones del Concejo el Sr. Urmeneta, presentado como el Jefe de 
Seguridad Ciudadana y Fiscalización en circunstancias que nunca fue 
nombrado en el cargo y en intertanto fue nombrado el Sr. Henry Ferrada 
en dos cargos, lo que nunca se notificó al Concejo.  La persona que se 
presentó y con la persona que se tenía que relacionar el Concejo no 
estaba en un cargo legalmente nombrado.  Pidió que se anulará el Decreto 
que nombró a una persona en un cargo que no existía.  Por ello estaba 
claro que no se podía hacer una reunión conjunta cuando estaba citada la 
Comisión que Preside el Concejal Sr. Vidal y era una falta de respeto 
hacerla, por lo tanto, el tema del presupuesto no ha sido analizado en la 
Comisión de Finanzas. 
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   El Concejal Sr. ABDALA expresa que el temor que 
planteó en la Comisión lo ve ahora reflejado, toda vez que un tema tan 
relevante se ve empañado por esta situación. 
   Se hace cargo de aquellas áreas que en su opinión no 
están claros en este Plan, donde se ha autorizado una propuesta 
presupuestaria hasta el 2016 y no tiene claro si aprobar el 2012 obliga a 
mantener programarse en los años sucesivos.  Hoy asistió a la Comisión 
para recabar más antecedentes del Plan y tiene que señalar que no está 
en condiciones de aprobar en este momento, y solicita que, si el Alcalde lo 
tiene a bien, retirar esta Propuesta y permitir que el Concejo actúe de 
acuerdo a las normas establecidas en su Reglamento. 
 
   El Sr. ALCALDE señala que efectivamente el Plan tiene 
una proyección hasta el 2016, pero en el análisis del presupuesto del 
nuevo Concejo se deberá idealmente resolver esos recursos, llamando a 
resolver lo que corresponde ahora, agregando que este Plan también es 
susceptible de ser mejorado, lo importante es avanzar en algo que se 
considera que tiene algún grado de proyección. 
 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA señala que aprobará el Plan 
Estratégico de Seguridad, lamentando que no se haya realizado la reunión 
conjunta para ver el tema presupuestario, aclarando que jamás se le llamó 
o consultó respecto de la reunión que citó la Concejala Srta. Tuma. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL reitera su opinión respecto que 
este tema es de tanta transcendencia de lo que se quiere hacer en 
Seguridad Ciudadana que no le parece serio, excepto que haya un interés 
mediático y que esté todo anunciado para iniciar acciones justo en un año 
electoral en que esta Administración en 3 años no haya podido desarrollar 
un Plan de Seguridad coherente y hoy con ésta premura se está instando 
a aprobar un Plan de carácter Estratégico.  Nada pierde, ni esta 
Administración ni la ciudad, en tomarse en un par de días más para tomar 
en serio estas materias.  Lo contrario es pretender hacer show en un año 
electoral con un tema tan transcendente.  Nadie que tenga un mínimo 
sentido de la responsabilidad y seriedad pueda presumir o suponer que 
porque se ha expuesto un tema en dos reuniones se apruebe. 
   Cuando se presento el Plan, no más de 10 días atrás, la 
propuesta de presupuesto que se expuso no la pudo ver nadie por el 
tamaño de la letra y ni siquiera el Encargado de Presupuesto fue capaz de 
deletrear esa información. Cuando se dice que las decisiones se deben 
tomar con información, siente que se le toma el pelo cuando se señala que 
hay una especie de dilación por parte del Concejo en el tema y siente que 
él en ninguna forma está dilatando nada. 
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   La Concejala Srta. TUMA señala que el funcionamiento 
del Plan está en la Modificación Presupuestaria N° 6 que se contiene en el 
Acta de la Comisión Finanzas. 
 
COMISION FINANZAS 

 El día Lunes 12 de Marzo de 2012, siendo las 11:00 hrs.  
se reúne la Comisión Adm. y Finanzas,  con la asistencia de los 
Concejales Srta. Romina Tuma, Sres.. Eduardo Abdala, Juan Aceitón, 
Pedro Durán, Jaime Salinas y Sra. Genoveva Sepúlveda, como su 
Presidenta. 

  Participan de la reunión  el Director de Adm. y Finanzas, 
don Rolando Saavedra; el Director Jurídico, don Juan de Dios Fuentes; el 
Director de Control, don Octavio Concha; el Asesor de Presupuestos, don 
Patricio Márquez;; el  Director de Dideco, don Rodrigo Ortiz; el Director de 
Salud, don Carlos Vallette, el Director de Aseo, don Juan C. Bahamondes 
el funcionario de Administración, don Carlos Millar, la funcionaria de 
Dideco, doña Nancy Valdés, de Rentas y Patentes, doña Laura Barriga, 
doña Pia Cariqueo de Aseo y Ornato, de Salud, doña Mónica Sánchez.  Se 
agrega también el abogado Sr. Jaime Zamorano y don Marcelo Carrizo, de 
la Dirección de Control. 

  En la reunión de trabajo se analizaron las siguientes 
materias: 
 
1.- PATENTES DE ALCOHOLES 
   Hace la presentación la Jefa de Rentas y Patentes, doña. 
Laura Barriga. 
 
Ley Microempresa Familiar 
   Se solicita autorización para iniciar gestiones para la 
obtención de una Patente de Alcoholes que autorice la fabricación de 
Cerveza Artesanal, presentada por el Sr. ALVARO HUAIQUINAO 
LINCONAO, con domicilio comercial propuesta en Hijuela 21, Botrolhue 
Norte, de la Comuna de Temuco, acogiéndose a la Ley de Microempresa 
Familiar. 
   Se reitera que la autorización solo es para la fabricación 
de este producto y no la venta directa. 
 
   Analizada la propuesta, considerando que se trata de un 
emprendimiento para fabricar cerveza en forma artesanal por un grupo 
familiar debidamente identificado y no la venta directa al público en el 
lugar, no se presentan observaciones, proponiéndose la autorización 
formal para autorizar esta solicitud, acogida a la Ley de Microempresa 
Familiar. 
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   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
2.- PROPUESTA MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 5, SALUD, 
POR M$ 26.245.- 
   Hace la presentación el Director de Salud, don Carlos 
Vallette. 
   La propuesta tiene por finalidad incorporar recursos por 
Convenios Suscritos con el Servicio de Salud Araucania para la realización 
de Cursos de Perfeccionamiento para profesionales y Médicos del 
CESFAM de Excelencia por M$ 26.245.- y un ajuste de partidas de Gastos 
en el Programa de Enfoque Familiar por M$ 11.000.- 
   El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 05/2012   
EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$) AUMENTO DISMINUCION 
A.  AUMENTO 26.245  
115.05  TRANSFERENCIAS CORRIENTES 26.245  
.05.006.002 .039 Programa Desarrollo Recursos Humanos  26.245  
     

  Variación Neta Ingresos 26.245  
EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$) 39.245 13.000 
C.  AUMENTO 39.245  
22  BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO 37.245  
22.01.001 Alimentos y Bebidas - Para Personas 4.000  
22.04.001 Materiales de oficina 1.500  
22.04.013 Equipos menores 1.000  
22.06.001 Mantenimiento y Rep. Edificaciones 2.500  
22.06.003 Mantenimiento y Rep. Mobiliarios y otros 2.000  
22.11.002 Cursos de Capacitación-Conv. 

Complement. 
26.245  

29.  ADQUISICION ACTIVOS NO 
FINANCIEROS 

2.000  

29.06  equipos Informáticos 2.000  
29.06.001 Equipos Computacionales y periféricos 2.000  
D.  DISMINUCION:   13.000 
22.11.002 Cursos de Capacitación-Conv. Complement. 4.500 
29.05.999 Otros  8.500 

  Variación neta Ppto. Gastos 26.245  
 
   La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
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3.- SEGUNDA CUOTA ASIGNACION PERSONAL SALUD MUNICIPAL 
   Se solicita autorización para otorgar la segunda cuota de 
la Asignación Municipal especial por buen desempeño para el personal 
dependiente del Depto. de Salud, por la suma de $ 50.000.-, por 
cumplimiento de metas sanitarias durante el año 2011. 
 
   El Presupuesto para financiar este gasto se encuentra 
consignado en el Presupuesto de Gastos de Salud para el año 2012. 
 
   La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
4.- ARRIENDO PROPIEDAD LEON GALLO 
   Hace la presentación el funcionario de Administración, 
don Carlos Millar. 
 
   La Administración solicita autorización para arrendar el 
inmueble ubicado en calle León Gallo N° 135-147, para efectos de instalar 
allí Oficinas para un Programa de Seguridad Ciudadana, el Programa de 
Atención Loteos Irregulares y la Oficina de Emergencia. 
 
   El valor mensual es de $ 1.100.000.- por un plazo de 12 
meses.  El lugar se escogió considerando que reúne las condiciones para 
el funcionamiento de estas oficinas, ubicación y valor de arrendamiento, 
presentándose al Concejo dado que el contrato excede del período de esta 
Administración. 
 
   En relación a considerar un espacio para un Programa de 
Seguridad Ciudadana, la Concejala Sra. SEPULVEDA consulta la fecha de 
creación de la Dirección de Seguridad Ciudadana y Fiscalización y el N° 
del Decreto que aprueba dicho acto. 
 
   Sobre el tema el Sr. Millar señala que al parecer ese acto 
administrativo no se ha realizado y por lo tanto no ha pasado por el 
Concejo.   
  
              Consultado el Director de Control, don Octavio Concha 
sobre el tema, señala no tener información sobre esta materia. 
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   El Director de Adm. y Finanzas agrega que el Programa 
de Mejoramiento de la Gestión contempla metas por Unidades Municipales 
y existe una Unidad de Seguridad Pública y Fiscalización, pero que no es 
una Dirección, por lo tanto no existe dicha Dirección formalmente, y cuya 
propuesta deberá conocer y aprobar el Concejo. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA consulta cómo es posible 
entonces que mediante Decreto N° 238 de 10 de Junio de 2011 se nombra 
a don Henry Ferrada como Director de Seguridad Ciudadana.  Nunca se 
informo al Concejo que éste funcionario era el Encargado de dicha 
Dirección, sino que era el Sr. Urmeneta. 
 
   Por ello solicita formalmente que el referido Decreto, que 
nombra al Sr. Ferrada en dicho cargo, sea anulado mientras no se cree la 
Dirección respectiva. 
   Agrega que considerando esta situación no se puede 
analizar en una reunión conjunta para analizar Seguridad Ciudadana 
mientras no se cree formalmente esta Dirección, que legalmente no existe. 
 
   La Concejala Srta. TUMA sugiere revisar el Plan 
Estratégico de Seguridad, con o sin la Dirección legalmente creada, ya que 
el presupuesto para el funcionamiento de dicho Plan está contemplado en 
la propuesta de Modificación N° 6, que se analizará en esta reunión. 
 
   El Asesor Jurídico Sr. Fuentes se refiere a una 
modificación del Reglamento Interno respecto de la Dirección de Servicios 
Incorporados. 
   Sobre el punto, la Concejala Sra. SEPULVEDA señala 
que ese es otro tema, porque aquí se está analizando la creación legal de 
la Dirección de Seguridad. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA señala si no se crea o no existe 
legalmente la Dirección de Seguridad que pasaría con ese espacio en este 
inmueble que se propone arrendar. 
 
   Sobre el tema, la Concejala Sra. SEPULVEDA estima 
que la Administración deberá replantear esta propuesta, estableciendo que 
las oficinas serán ocupadas para Atención de Loteos Irregulares y 
Emergencia.  Respecto de la Dirección de Seguridad Ciudadana y 
Fiscalización el Asesor Sr. Fuentes agrega que de acuerdo a los 
antecedentes recogidos no existiría efectivamente esta Dirección y 
también habría un error al nombrar un Director de una Dirección que 
legalmente no está creada. 
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   La Concejala Sra. SEPULVEDA reitera que hay una 
irregularidad en el nombramiento de este Director de una dependencia a la 
cual se presento al Sr. Urmeneta como Director. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA expresa que el Concejo espera 
que en estos casos el Director Jurídico vise estos Decretos. 
 
   Sobre el tema, el Sr. Fuentes indica que el referido 
Decreto no paso por sus manos para su análisis y visación. 
 
   Por ello plantea poder revisar todos los antecedentes 
sobre la materia y presentar un Informe en detalle al respecto. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA estima que el informe también 
debe indicar bajo que concepto se cancelaron remuneraciones al 
encargado de esas funciones. 
 
   La Presidenta de la Comisión Sra. SEPULVEDA solicita 
formalmente a la Administración un informe detallado respecto de la 
creación de esta Dirección y el nombramiento del Sr. Ferrada como 
Director de la misma. 
 
   El Sr. Saavedra hace una relación de las funciones de 
Seguridad Ciudadana en el Municipio, partiendo por el Programa creado y 
financiado por el Ministerio del Interior, que estableció un Coordinador 
Comunal, la posterior creación de una Unidad de Fiscalización con 
inspectores sacados de varias Dirección Municipales y las tareas de 
Seguridad Pública agregados posteriormente a esta Unidad, resultando un 
tema bastante complejo. 
 
   También hay una situación parecida respecto del tema 
del Turismo.  Como antecedente agrega que la Administración le 
encomendó elaborar una propuesta de Reglamento Interno de Funciones 
que deberá entregar próximamente y permita ordenar el funcionamiento de 
las Unidades Municipales. 
 
   Concluyendo este tema, la Concejala Sra. SEPULVEDA 
expresa que la Comisión esperará conocer el informe requerido antes de 
resolver cualquier tema de seguridad. 
 
   La Concejala Srta. TUMA reitera que sin perjuicio de 
esperar el informe señalado, se pueda analizar el Plan de Seguridad, con 
o sin Dirección. 
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   El Concejal Sr. SALINAS y el Concejal Sr. DURAN 
comparten esta sugerencia. 
 
   Precisando el punto, el Concejal Sr. ABDALA estima que 
se debe resolver previamente quien presentará formalmente al Concejo 
este Plan.  Se intercambian opiniones acordándose que la presentación la 
haga el Sr. Administrador Municipal el día Martes 13 a las 11:30 hrs. 
 
   Finalmente la Concejala Sra. SEPULVEDA señala no 
tener inconveniente en escuchar la exposición, pero no apoyará la 
destinación de recursos para actividades de una Dirección que legalmente 
no existe.  Respecto de la propuesta de arriendo se acuerda acceder 
favorablemente a la aprobación, en la medida que se reglamente que el 
inmueble referido será destinado solo a oficinas para la Atención de Loteos 
Irregulares y de Emergencia, existiendo acuerdo entre los presentes. 
 
   El Sr. ALCALDE señala que somete la propuesta de 
arriendo del local de calle León Gallo en las condiciones señaladas, 
aprobándose la propuesta por unanimidad. 
 
   Finalmente el Sr. ALCALDE solicita a los Directores 
Jurídico y de Control que desarrollan el informe requerido y el 
ordenamiento de las áreas que hoy están en situaciones complejas como 
Seguridad Ciudadana, Turismo y otras. 
 
5.- PROPUESTA N° 6, MUNICIPAL, POR M$ 663.020.- 
   Hace la presentación el Asesor de Presupuestos, Sr. 
Patricio Márquez. 
   La propuesta tiene por finalidad suplementar recursos 
para financiar los siguientes gastos: 
 

- Plan de Seguridad Ciudadana  
 
                Este recurso por M$ 408.520.- queda pendiente en 
espera de conocer informe solicitado respecto a la creación de la Dirección 
de Seguridad y reunión posterior para analizar el Plan correspondiente. 
 

- Programa de Descontaminación Ambiental por M$ 250.000.- 
orientado a financiar la implementación de filtros catalizadores para 
estufas a Combustión Lenta, destinado a disminuir las emisiones de 
material particulado a los beneficiarios de los subsidios de aislación 
térmica y de acuerdo a ciertos requisitos, cuya adquisición se hará 
por licitaciones públicas. 
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               En el análisis de este punto se plantea la sugerencia de 
colocar en las Bases de estas licitaciones la posibilidad que las oferentes 
que se adjudiquen éstas propuestas respeten los precios a particulares 
que deseen también obtener esta implementación para colaborar en la 
disminución de las emisiones contaminantes. 
 

- Continuando con el análisis de la Modificación Presupuestaria se 
propone también modificar una partida por M$ 4.000.- para mejor 
utilización de los recursos, también un cambio de item por M$ 500.-  
para reparaciones y mantenimiento y un ajuste por M$ 7.500.- para 
adquisición de fertilizantes y semillas para el Estadio Municipal. 

 
            Respecto de este último punto, el Concejal Sr. Abdala 
solicita un informe sobre el resultado de la reparación de la cancha del 
Estadio Municipal. 
 
             El detalle de la Modificación Presupuestaria N° 6, es el 
siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 06/2012  
EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)  
C.  AUMENTO 663.020  

  Plan de Seguridad Ciudadana (según detalle 
adjunto) 

                 
408.520  

  Programa descontaminación ambiental (según 
detalle adjunto) 

250.000 

22.04.012 12.04.03 Otros materiales y útiles diversos 2.000 
22.04.013 12.04.03 Equipos menores 2.000 
22.06.004 15.02.02 Mantenimiento y reparación de máquinas y 

equipos 
                        

500  
22.04.006 15.02.02 Fertilizantes, insecticidas, fungicidas y otros                      

3.000  
22.04.015 15.02.02 Porductos agropecuarios y forestales                      

4.500  
D.  DISMINUCION 663.020  

  Saldo Final de Caja             658.520  
22.09.003.0

02 
14.04.03 Arriendo vehículos programas y actividades 4.000 

22.04.010 15.02.02 Materiales para mantenimiento y reparaciones 500 
22.08.003 15.02.02 Servicio de mantención de jardines 7.500 

 
   Con estas observaciones, se propone la aprobación 
formal de esta Modificación Presupuestaria, con la observación que el 
recurso para financiar el Plan Estratégico de Seguridad quedó pendiente 
para su análisis posterior. 
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   Concluida la lectura del punto, el Concejal Sr. VIDAL 
observa que no aparece la imputación presupuestaria de las dos primeras 
cuotas de la Modificación Presupuestaria para saber a qué cuentas se 
cargarán los recursos.  También hace referencia que hay 1 dictamen de 
Contraloría en que el Municipio está impedido de otorgar subsidios sobre 
subsidios, ya que se estaría otorgando un subsidio adicional sobre el de 
Vivienda y podría haber algún problema legal. 
 
   El Sr. ALCALDE instruye para que se tenga presente esta 
observación en la aplicación de este Programa. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA recuerda que con motivo de la 
visita a Lyon con los Concejales Sres. Vidal y Aceitón presentaron al 
Concejo el informe correspondiente, donde conocieron soluciones 
tecnológicas en materias de filtros, que al parecer no hay resultados 
comprobados en esta línea y al indicarlo en Comisión ayer, se informó que 
habría una Certificación o Informe favorable por parte de la U. Católica 
para esta Propuesta. 
 
   Respecto de los beneficiarios de estos filtros, el segmento 
no necesariamente sería el más vulnerable, sugiriendo el cuidado que se 
deberá tener, como también abrir la posibilidad que cualquier ciudadano 
puede adquirir esa implementación por la misma Empresa y mismos 
valores, lo que debería quedar establecido en las Bases. 
 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA plantea su preocupación por la 
eficacia de estos filtros, si son útiles o no, sugiriendo que algún organismo 
se pronuncie al respecto y que en las Bases se establezca la Certificación 
correspondiente.  Señala tener la información que la U. Católica está en 
proceso de convertirse en un organismo que certifica esto. 
 
   El oferente dará siempre antecedentes sobre certificación 
del producto, como en este caso donde señala que se espera que las 
emisiones bajen hasta un 25%, afirmando también con ello se evitarían 
enfermedades producidas por este tipo de material.  Se pregunta si se esta 
en condiciones de asegurar esto. 
 
   La pregunta es que se desea lograr con estos filtros, bajar 
los niveles, bajar la cantidad de material particulado.  Esto lo solicitó 
previamente y no ha tenido respuesta.  ¿ Cuales son los objetivos de los 
250 millones de pesos que se quieren lograr?. 
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   Reitera exigir en las Bases la certificación que el producto 
correspondiente. 
   El Sr. ALCALDE agrega que hay 90.000 fuentes emisoras 
y se podrá resolver 2.500 en algún sector para partir con este proyecto 
gradualmente. 
   Las emisiones al menos a la vista es casi cero como se 
ha verificado, pero en todo caso los filtros deberán venir con las 
certificaciones sino se deberán destinar los recursos a otra 
implementación. 
 
   El Director de Aseo Sr. Bahamondes expresa que no hay 
ningún organismo en Chile que certifique.  Pero la U. Católica emite un 
Informe no una Certificación, ya que están gestionando su calidad de 
organismo para esos efectos y este documento se exigirá en las Bases. 
 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA reitera que falta indicar los 
objetivos de lo que se espera con estos filtros.   Ahora si no se logran 
resultados concretos se habrán botado 250 millones de pesos. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON señala que mientras más se 
analiza el tema más le preocupa el no tener la certeza de resultados. 
Sugiere por ello revisar y rearmar de nuevo este estudio y no apurar su 
aprobación.  Formalmente solicita suspender esta destinación de recursos 
para buscar más antecedentes y resolver fundadamente. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA consulta cual es la propuesta de 
tiempo para poner en marcha el programa de filtros y si estima concluida 
para este invierno. 
 
   El Sr. Bahamondes señala que esta implementación hay 
que importarla desde Australia y estaría en unos 60 días y después de ello 
instalarlos. 
   El Sr. ALCALDE estima que con estos plazos estarían 
listos alrededor de Septiembre con todas las instancias del proceso. 
 
   Sobre el tema, el Concejal Sr. ACEITON señala que 
como Presidente de la Comisión se siente incomodo con esta situación de 
no tener la certeza de resultados concretos, reiterando formalmente que el 
punto se suspenda. 
   El Concejal Sr. VIDAL agrega que en la visita a la región 
de Asturias, que es una región muy similar a la nuestra desde el punto de 
vista climática, un productor de pellets les señala que usan este producto 
dentro de una estufa, en una especie de brasero y sin ningún problema. 
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   Por ello opina que estos recursos podrían usarse en 
acciones a corto plazo en la solución del problema y no en una acción 
experimental como la propuesta. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA propone que además de esto, 
tener un Plan de Pilotos que permita medir los resultados para una 
resolución para el próximo año. 
   El Sr. Bahamondes agrega que está claro que este tema 
debe ir avanzando y asi se ha conversado con la Seremi de Medio 
Ambiente.  Nadie puede asegurar cuanto bajarán las emisiones, todo 
dependerá de la leña y las condiciones climáticas.  Hay muchas variables.  
Lo único claro es que en varias ciudades en Chile donde se ha 
implementado ha dado resultado. 
 
   Finalmente el Sr. ALCALDE somete a consideración del 
Concejo la propuesta de Modificación Presupuestaria N° 6, por separado: 
 

a) Por aprobar los recursos para el Plan Estratégico de Seguridad 
por un total de M$ 408.520.- 

 
A FAVOR       RECHAZO 
CONCEJALA SRTA. TUMA   CONCEJAL SR. ABDALA 
CONCEJAL SR. SALINAS   CONCEJAL SR. ACEITON 
CONCEJAL SR. DURAN   CONCEJAL SR. VIDAL 
CONCEJAL SR. ZUÑIGA   CONCEJALA SRA. SEPULVEDA 
PDTE. DEL CONCEJO 
 
   Se aprueba la partida mayoritariamente. 
 
          La Concejala Sra. SEPULVEDA señala dejar constancia 
que el Reglamento de Sala no se ha respetado, porque la Comisión 
Finanzas no ha analizado en detalle el Presupuesto que recién se votó. 
 
   También que cuando una Comisión trabaja, lo hace para 
el análisis de la materia, pedir antecedentes y mejor resolver.  Pero se ve 
que no se entregan los requerimientos y luego la Administración está 
apurada en resolver y se deben resolver los temas cuando la 
Administración lo estima conveniente. 
 
   La Ley Orgánica Municipal dispone que se dicte un 
Reglamento de Sala y así se hizo hace casi veinte años y esto no se está 
cumpliendo. 
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   El Asesor Jurídico Sr. Fuentes señala que el art. 53, inc. 
3° del Reglamento de Sala señala que, sin perjuicio de la anterior, podrá el 
Concejo resolver directamente sobre las materias que estime convenientes 
y sin necesidad de recabar informe de la Comisión respectiva.  De manera 
que no es vinculante que un tema pase por Comisión. 
 
   Sobre el tema la Concejala Sra. SEPULVEDA señala que 
tradicionalmente este Concejo ha trabajado por Comisiones, sobretodo en 
materias relevantes, para tener el tiempo de un mejor análisis. 
            El Sr. Fuentes agrega que deja constancia que no se ha 
vulnerado la Ley Orgánica ni el Reglamento de Sala. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA agrega que no ha dicho 
que se vulnerado nada, sino dejar constancia de su observación, porque 
es su derecho, que han sido situaciones irregulares desde su punto de 
vista, como también una falta de respeto, concluyendo este tema. 
 

b) Programa de Descontaminación Ambiental 
              El Concejal Sr. ACEITON propone postergar el tema para 
analizarlos en Comisión, no se trata de rechazar. 

 
             El Sr. ALCALDE estima que el problema son los tiempos, 
aunque se aprueba solo una parte. 

 
   El Concejal Sr. DURAN señala que le parece bueno ver 
otras soluciones en la Comisión Salud previamente y luego resolver este 
punto en la próxima sesión. 
 
   Sobre el tema el Sr. ALCALDE sugiere aprobar los 
recursos para el Medio Ambiente dejándolos empozados, y en la reunión 
de Comisión Salud se busque una propuesta de que destino se le dará a 
estos recursos.  Agrega que tenía entendido que los filtros estaban.  
   Sugiere en honor al tiempo que ésta reunión se haga este 
Viernes para estos efectos con personas de la Seremi de Medio Ambiente, 
U. Católica o quienes se estime necesario. 
 
   Somete finalmente aprobar la suma de M$ 250.000.- para 
el Programa Descontaminación Ambiental en los términos indicados, 
aprobándose por unanimidad. 
 
   También se somete las otras partidas de la Modificación 
Presupuestaria por un total de M$ 12.000.-,, según el detalle indicado, 
aprobándose por unanimidad. 
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   En síntesis, se aprueba la Modificación Presupuestaria   
N° 6 por M$ 663.020.- con las observaciones señaladas. 
 
6.- PROPUESTA AYUDAS SOCIALES 
   Hace la presentación el funcionario de Administración, 
don Carlos Millar. 
   La Administración llamó a propuesta pública para la 
provisión de 5.300 Cajas de Alimentos para ayuda social, presentándose 
dos oferentes que cumplieron con las Bases. 
 
   Los criterios de evaluación fueron un 90% a la oferta 
económica y un 10% al plazo de entrega. 
 
   Efectuado el análisis por la Comisión Evaluadora, se 
adjudico la propuesta al oferente Distribuidora y Mayorista Cristian 
Eduardo Moreno Carrasco E.I.R.L. por la siguiente oferta: 
 
LINEA 1  4.500 CAJAS $ 14.284.- $ 64.278.000.- 
LINEA 2     800 CAJAS $ 19.730.- $ 15.784.000.- 
 
TOTAL  5.300  CAJAS   $ 80.062.000.- IVA incluido 
 
   De acuerdo a lo establecido en el artículo 65 letra i) de la 
Ley 18.695, se solicita autorización para proceder a la suscripción del 
respectivo Contrato. 
 
   Analizada la propuesta no se presentan observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
7.- ANALISIS BASES FONDEVE 2012 
   Habiendo recibido formalmente la propuesta de las Bases 
del Concurso Fondeve 2012, que permitió la toma de conocimiento y 
análisis previo de los Sres. Concejales, se procedió a introducir las 
siguientes modificaciones previo análisis que cada caso mereció, 
acordándose finalmente las siguientes modificaciones: 
 
1.-En la hoja 1, Definición, en el párrafo 1, quinta  línea, 
 
Donde Dice: Brindándoles la posibilidad de acceder a recursos para 
concretar iniciativas que aporten al desarrollo integral de la Comuna 
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Debe decir: Brindándoles la posibilidad de acceder a recursos para 
concretar iniciativas que aporten al desarrollo integral de la Comuna, 
mejorando la calidad de vida de sus habitantes. 
 
2.-En la hoja 1, Definición  en el tercer párrafo en la última línea  
Donde Dice: sin fines de lucro, y con existencia legal en la comuna.  
 
Debe decir: sin fines de lucro, y con existencia legal en la comuna y 
que beneficie a habitantes de Temuco.  
 
3.- En la hoja 1. 
 
Donde dice: El presente Concurso dispone de  fondos que ascienden a  $ 
300.000.000.- (Trescientos millones de pesos) según el siguiente  
desglose: 
A.- $ 195.000.000 (ciento noventa y cinco millones de pesos) para 
organizaciones territoriales y  funcionales.   
 
B.- $ 105.000.000 (Ciento cinco  millones de pesos) para organizaciones 
de y para Adultos Mayores 
 
Debe decir: El presente Concurso dispone de  fondos que ascienden 
a  $ 300.000.000.- (Trescientos millones de pesos) según el siguiente  
desglose:- 
A.- $ 200.000.000 (doscientos millones de pesos) para organizaciones 
territoriales y  funcionales.   
 
B.- $ 100.000.000 (Cien  millones de pesos) para organizaciones de y 
para Adultos Mayores 
 
4.-En la hoja 2, el punto N° 4.2, “No podrán postular proyectos al XII 
Concurso Fondeve Temuco 2012: 
Donde dice:”Asociaciones  Gremiales y Sindicales constituidas ante la 
Inspección del trabajo y supervisadas por ésta.” 
 

• Requerimiento eliminado 
 
5.-En la hoja 4, en el punto 4.4.8 Seguridad Ciudadana, 
Donde Dice: Para financiar iniciativas que promuevan la participación 
ciudadana para mejorar las condiciones de seguridad vecinal tales como la 
creación o fortalecimiento de redes de prevención, el uso y cuidado de los 
espacios públicos de forma colectiva, la instalación de alarmas 
comunitarias, campañas de prevención,  entre otras. 
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Debe Decir: Para financiar iniciativas que promuevan la participación 
ciudadana para mejorar las condiciones de seguridad vecinal tales 
como la creación o fortalecimiento de redes de prevención, el uso y 
cuidado de los espacios públicos de forma colectiva. 
 
6.- En la hoja 5, punto 5.3 Documentación Requerida, en el punto N° 2 
 
Donde Dice : Certificado de vigencia de la Organización postulante y 
del Directorio respectivo, emitido por el Municipio con fecha posterior al 
16 de marzo de 2012, el que deberá  solicitarse  en la sección de 
Organizaciones  Comunitarias  de la Municipalidad  de Temuco  (Prat 650), 
contra  presentación  de la fotocopia  del último  proceso  electoral. Sólo 
podrá certificarse la vigencia del directorio de la organización, si el proceso 
eleccionario respectivo se ha realizado dentro de los dos últimos años. 
 
Debe  Decir: Certificado de vigencia de la Organización postulante y 
de Directorio respectivo, emitido por el organismo pertinente. 
 
7.-En la hoja 5, 
 
Donde Dice: 
5.-Carta compromiso de los aportes institucionales o de terceros, sea en 
dinero, mano de obra o materiales. Si el aporte es en dinero, deberá 
adjuntarse además, fotocopia de la libreta de ahorro con los montos 
comprometidos en el proyecto. La Comisión Evaluadora podrá solicitar 
formalmente otros antecedentes adicionales para verificar la existencia de 
dichos aportes.  
 
6.-Fotocopia de la Libreta de Ahorro de la organización postulante. (solo 
cuando la organización comprometa aportes en dinero para el proyecto). 
 

• Estos requerimientos se  eliminaron. 
 
   En el análisis, también se sugirió que la DIDECO oriente 
a las Organizaciones de Adultos Mayores en las gestiones para realizar 
viajes de recreación, de manera que puedan disponer de un registro de 
Agencias de Viajes donde puedan cotizar y rebajar costos en transporte y 
alimentación y la subvención sea de mayor beneficios para las 
Organizaciones Sociales y no un negocio para estas Empresas de 
Transportes. 
   Con las modificaciones y sugerencias indicadas se 
propone la aprobación formal de las Bases del Fondo de Desarrollo 
Vecinal-Fondeve 2012, cuyo texto corregido se anexa al Acta. 
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 Concluida la lectura el Asesor Jurídico Sr. Fuentes 
señala que la Administración analizo la posibilidad de agregar al punto 4.2 
N° 2: aquellas Instituciones que no hubieran rendido más allá de 5 años, 
por prescripción, ni perjuicio que existieran juicios pendientes. 
 
 Ante consulta para aclarar el tema, agrega que la 
prohibición está sólo en las Bases, pero legalmente después de 5 años 
esta prescrita la obligación y las personas podrían pedir judicialmente la 
prescripción de esa obligación y el Municipio debería acceder. 
 
 La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que la 
prohibición no solo está en las Bases, porque es una Subvención y la 
Contraloría exige rendición de cuentas al día, antes de entregar otras 
Subvenciones. 
 
 Requerida la opinión del Director de Planificación y 
Finanzas Sr. Saavedra, expresa que los derechos a favor del Municipio 
prescriben a los 5 años, por Ejemplo: un Permiso de Circulación puede ser 
solicitada su prescripción ante un Juez por haber transcurrido más de 5 
años y el Municipio debe aceptar la prescripción.  Lo mismo ocurre en el 
caso de Fondos entregados a terceros.  También hay normas de 
Contraloría señalando que no se puede otorgar una Subvención si no está 
rendida la anterior. 
 
 El tema es que a veces se perjudica a una Organización 
cuando una Directiva solicitó una Subvención hace más de 5 años y no 
rindió cuenta, pero ya no está en el Directorio y se está perjudicando a esa 
Organización por esa acción. 
 
 El Asesor Jurídico agrega que todas las normas que se 
puedan aplicar aquí, como dictámenes o un Reglamento de las Bases, son 
sin perjuicio de la norma general de prescripción. 
 
 El Concejal Sr. VIDAL señala entender quien dirige la 
Administración es el Alcalde y este tema debió analizarse previamente en  
las Bases Fondeve y no estar improvisando aquí en Sala.  Tiene dudas de 
lo expuesto por el Asesor Jurídico, porque la prescripción no puede 
declararla el Municipio sino un Tribunal y solicitada por el contribuyente.  A 
su juicio el tema debió ser analizado por la Administración previo a la 
presentación y análisis de las Bases del referido Concurso. 
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 El Sr, Fuentes señala que no obstante la jurisprudencia 
de la Ley N° 19.880 señala que la Administración no pudiendo declarar la 
prescripción puede considerar las obligaciones prescritas como 
incobrables, y es así como puede rebajar contablemente esas deudas. 
 
 El Sr. VIDAL señala que periódicamente el Concejo 
debe aprobar transacciones extrajudiciales por Permisos de Circulación. 
 
 El Concejal Sr. ABDALA señala que este Concejo ha 
planteado este tema y siempre se ha dicho por Asesoría Jurídica, aunque 
no necesariamente este Director, que este tema se puede ser resuelto.  
Pero si la Administración asegura que se está obrando correctamente y 
asume la responsabilidad de esta propuesta, votará favorablemente el 
tema. 
 El Director de Control Sr. Concha señala estar de 
acuerdo con lo planteado por el Sr. Saavedra en cuanto a que hay una 
norma de excepción y comparte esta propuesta. 
 
 El Concejal Sr. SALINAS consulta si los Directores que 
han incurrido en estos ilícitos pueden seguir postulándose como 
Directores. 
 El Asesor Jurídico expresa que hay que distinguir si son 
acciones delictuales o sólo deudas civiles y en este último caso no habría 
problemas. 
 
 Ante consulta del Concejal Sr. ABDALA sobre quien 
calificará los casos que se presenten, el Sr. ALCALDE expresa que el 
Director de la DIDECO debiera determinarlo, a propósito de la información 
cruzada que entre Administración y Finanzas, Control y Jurídico. 
 
 El Concejal Sr. ABDALA espera que este Concejo no se 
vea enfrentado a un problema jurídico ni tampoco a arbitrariedades 
políticas de aceptar o no peticiones en este sentido. 
 
 El Sr. ALCALDE estima que en su mérito habrá que 
verificar que no sean las mismas personas que cometieron los problemas 
las que solicitan una nueva Subvención. 
 
 El Concejal Sr. ACEITON señala estar de acuerdo con 
la prescripción, pero le preocupa el tema de las personas que cometieron 
estas irregularidades y de nuevo participan en las Directivas  y no les 
pasará nada con esta medida. 
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 El Sr. ALCALDE estima que la Institución que tiene a la 
cabeza estas personas no podrían participar y eso se puede también 
establecer. 
 El Sr. Fuentes agrega que tampoco podrán postular 
quienes tiene juicios pendientes de cobro, en el fondo es permitir que 
aquellas Instituciones que hace 15 años atrás fueron estafadas por un 
Directivo y no puedan a la fecha participar del Fondeve. 
 
 Finalmente, se somete incorporar a las Bases la 
siguiente modificación, cuyo texto definitivo es el siguiente: 
 
              4.2 No podrán postular “Aquellas organizaciones que en 
los últimos 05 años a la fecha de este llamado, tengan rendiciones 
pendientes de FONDEVES y que no hayan sido regularizadas o que no 
habiéndose rendido en cualquier tiempo mantengan los mismos miembros 
de su directiva o tengan juicios pendientes por este concepto con la 
municipalidad de Temuco”. 
 
 Sometida la propuesta se aprueba con el siguiente 
resultado: 
 
              A FAVOR     RECHAZO   
CONCEJALA SRTA. TUMA   CONCEJAL SR.ZUÑIGA 
CONCEJAL SR. ABDALA 
CONCEJAL SR. ACEITON 
CONCEJAL SR. VIDAL 
CONCEJAL SR. SALINAS 
SR. PDTE. DEL CONCEJO 
 

ABSTENCION 
CONCEJAL SR.DURAN 

CONCEJALA SRA. SEPULVEDA 
 
 Con estas modificaciones se aprueba el Reglamento de las Bases 
Concurso Fondeve 2012. 
  
COMISION VIVIENDA 
          El día Martes 13 de Marzo  de 2012, siendo  las 11:45 
hrs., se reúne  la Comisión Vivienda, con la asistencia de los Concejales; 
Srta. Romina Tuma, Sra. Genoveva Sepúlveda, Srs. Eduardo Abdala, 
Juan Aceitón, Pedro Durán, Jaime Salinas y Hugo Vidal que la preside. 
 
        Participan de la reunión, el Sr. Administrador Municipal y 
el funcionario de Administración don Carlos Millar y el funcionario de la 
Dirección de Obras, don Samuel Sandoval. 
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        En la reunión de trabajo se analizan las siguientes 
materias: 
 
1.- SOLICITUD DE NOMBRE DE CALLES, PASAJES LOTEO  PUERTA 
DE ALCALA II 

Solicitud del Arquitecto Sr. Gonzalo Fierro Isla. 
 

NOMBE DEL LOTEO    PUERTA DE ALCALA II 
CALLE   1     CALLE SANTIAGO DE COMPOSTELA. 
PASAJE 1     PASAJE TORRES DE SERRANOS. 
 
          Los nombres no se encuentran repetidos en otro sector 
de la ciudad. 
         Para la prolongación de calles y pasajes existentes, se 
mantiene  el nombre que le antecede: 
 

CALLE 1     CALLE ALCALA DE  HERNARES 
CALLE 2     CALLE PALACIO DE ARANJUEZ 
 

         La Propuesta no presenta observaciones proponiéndose 
su aprobación formal. 
   Sometida la propuesta se aprueba por unanimidad. 
 
2.- SOLICITUD DE NOMBRE DE CALLES, PASAJES LOTEO ALTO 
MIRASUR. 
 Solicitud del Arquitecto Sr., Gonzalo  Fierro. 
 
PASAJE 1    CERRO EL ABANICO 
PASAJE 2    CERRO TUPUNGATO 
CALLE 1    SAN LORENZO 
CALLE 2    CERRO CORDILLERA 
 
          Los nombres no se encuentran repetidos en otro sector 
de la ciudad. 
         Para prolongación de calles y pasajes existentes, se 
mantiene el nombre que le antecede: 
 
CALLE 1    AVDA SAN MARTIN (PROLONG.) 
CALLE 2    CAMINO BOTROLHUE (PROLONG.) 
CALLE 3     AVDA. LOS URBANISTAS (PROLONG.) 
 

       La Propuesta no presenta observaciones proponiéndose 
su aprobación formal. 
   Sometida la propuesta se aprueba por unanimidad. 
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3.- SOLICITUD DE NOMBRE DE CALLES Y LOTEO DEL  ARQUITECTO  
HÉCTOR SCHIELE DICKINSON. 
 
NOMBRE LOTEO  BARRIO LOS CONQUISTADORES IV 
 
CALLE NVA. 1   FRANCISCO DE SOTOMAYOR 
CALLE NVA. 2   PEDRO DE VILLAGRA 
CALLE NVA. 3   RODRIGO DE QUIROGA 
CALLE NVA. 4   DIEGO DE LOSADA 
CALLE NVA. 5   PEDRO  ARIAS DAVILA 
 
PASAJE NVO 1   JUAN DE ESQUIVEL 
 

        Los nombres no se encuentran repetidos en otro sector 
de la ciudad. 

         Para prolongación de calles y pasajes existentes, se 
mantiene el nombre que le antecede: 
 
CALLE 1    AVDA. LOS ESTUDIANTES (PROLONG.) 
CALLE 2    AVDA. LOS CONQUISTADORES (PROLONG.) 
 

        La Propuesta no presenta observaciones proponiéndose 
su aprobación formal. 
   Sometida la propuesta se aprueba por unanimidad. 
 
4.- SOLICITUD DE NOMBRE DE CALLES Y LOTEO DEL  ARQUITECTO  
HÉCTOR SCHIELE DICKINSON. 
 
NOMBRE LOTEO  CONDOMINIO VALLE DEL SOL 
CALLE NVA. 1   ABELINO MORA HERNANDEZ 
 
         Los nombres no se encuentran repetidos en otro sector 
de la ciudad. 

        Para prolongación de calles y pasajes existentes, se 
mantiene el nombre que le antecede: 
 
CALLE 1    AVDA. LOS ESTUDIANTES (PROLONG.) 
CALLE 2    AVDA. LOS PABLOS (PROLONG). 
 
             La Propuesta no presenta observaciones proponiéndose 
su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta se aprueba por unanimidad. 
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2.- EXPOSICION DIRECTIVA PORTAL ARAUCANIA 
           El Concejal Sr. VIDAL ofrece la palabra a la Directiva del 
Portal Araucanía, señalando que ha tenido oportunidad de conocer 
previamente  este proyecto, que vendría a coronar el esfuerzo de 10 años 
de  estos comerciantes que salieron de las calles para radicarse en este 
espacio. 
        Hace la exposición, la Sra. Jacqueline Blanco  en 
representación de la Directiva y comerciantes del Portal Araucanía, quien 
hace entrega de una carpeta que contiene el Proyecto de Construcción 
“Galería Comercial Portal Araucanía”, a cada uno de los  Concejales.  
 
         Explica que se trata  de un proyecto que está 
contemplado en el espacio que el Municipio les ha entregado en 
Comodato, ubicado en Bulnes 345 para que sus asociados ejerzan labores 
comerciales como  Artesanos y Microempresarios. Por considerar que  el 
edificio no es adecuado para cumplir estas funciones por condiciones de 
acceso y falta de luz entre otros, sumado a la inestabilidad de no  contar a 
perpetuidad con esta ubicación por cuanto otras Administraciones 
pudieran disponer  del espacio para otros proyectos, manifiestan su 
intención de adquirir  esta propiedad al Municipio, agregando  que al total 
de locatarios se sumaría un número más de comerciantes que podrían  
reinstalarse en las nuevas dependencias. 
 
         Con este objetivo se han realizado estudios como el 
anteproyecto de arquitectura, en el que se contemplan 4 pisos, 
subterráneo, bodegas, oficinas administrativas, etc., y el financiamiento, 
para lo cual se han sostenido conversaciones con varias Instituciones 
Financieras, contando con una respuesta preliminar del Banco BANEFE, 
quienes financiarían  la compra de la propiedad y la construcción de la 
nueva Galería, cuya construcción estimaría un plazo de 600 días (20 
meses), considerándose un costo total del proyecto de 76.679,57 UF. 
Mediante un crédito  de 5 años plazo, asumiendo la Agrupación cualquier 
costo adicional en que se incurra.  
 
          Concluida la exposición, la Sra. Blanco, agradece a los 
Srs. Concejales considerar esta propuesta reconociendo la ayuda y buena 
voluntad que siempre han tenido de este Concejo. 
        El Sr. ACEITON señala  estar siempre dispuesto a 
colaborar con los comerciantes y hace mención a situación de los 
comerciante en Quito, la cual le tocó conocer donde existe un apoyo 
considerable del Estado, quien paulatinamente va evaluando  la actividad 
comercial de cada uno  hasta que pueden manejarse solos, dejando de ser 
una preocupación para la Administración. 
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         El Sr. VIDAL señala que conocía  el proyecto haciendo 
hincapié en la importancia de conocer la posición de la Administración  al 
respecto, hace mención a la tasación comercial y fiscal del inmueble, 
ofreciendo la palabra al Sr. Administrador. 
 
         El Sr. Castro  explica que este tema se ha venido 
conversando desde hace tiempo, con los comerciantes y asimismo con 
BANEFE  a quienes se les solicitó realizar la tasación comercial del 
inmueble, la cual es bastante similar a la fiscal, no obstante  existen  
algunas aprehensiones, ya que para enajenar este  espacio se  necesita 
pedir la autorización al Ministerio de Hacienda, y la posición de los 
locatarios del Mercado Municipal quienes no tienen intención de establecer 
algún nexo con este espacio. 
 
            El Concejal Sr. DURAN señala conocer este proyecto, 
respaldando sus inquietudes y destaca la labor realizada por el Municipio 
de entregar apoyo a estos comerciantes. 
 
        El Presidente de la Comisión agradece la exposición de 
parte de los dirigentes, felicitándoles  por la seriedad y constancia 
demostrada en el trabajo de tantos años, indicando que a continuación la 
Comisión  discutirá las conclusiones, sin la presencia de los dirigentes. 
 
         Luego de intercambiar opiniones al respecto esta 
Comisión, sugiere que la Administración siga trabajando con la Directiva 
del Portal Araucanía, se vea el estado de avance de este proyecto y 
proponer a este Concejo  en el corto plazo  las conclusiones a que se 
arribe. 
 
6.- AUDIENCIA PUBLICA 
 No hay 
 
7.- VARIOS 
 El Concejal Sr. DURAN solicita una Sesión 
Extraordinaria a la Administración para exponer el Informe sobre la Gira de 
Conocimientos que hicieron Concejales a España. 
 
 El Sr. ALCALDE dispone que el Sr, Administrador 
coordine una Sesión para estos efectos. 
 
 El Sr. DURAN agrega que con el Concejal Sr. ABDALA 
participaron de una reunión fuera del Municipio sobre el tema de la Ruta 
de Neruda, para lo  cual deberán hacer abandono de la Sala. 
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VILLA GALICIA 
 El Concejal Sr. ZUÑIGA señala que una vecina de Villa 
Galicia hizo llegar una carta al Municipio solicitando que la Dirección de 
Obras le amplíe el plazo de 60 días requerido para correr un cerco en el 
sector para realizar unas obras en el lugar.  Agrega que se hace referencia 
que en un Acta de Concejo del año 1997 se dispuso establecer una 
Ordenanza sobre el tema de cierre de antejardines, que al parecer nunca 
se dictó. 
 El Director de Obras expresa que la situación amerita 
ver el caso a caso, por lo que espera recepcionar la carta para resolver 
esta solicitud. 
 
LETREROS 
 El Concejal Sr. ZUÑIGA reitera fiscalización a 
particulares que coloca letrero en la vía pública, pero sin embargo que el 
Municipio también no cumple con este ordenamiento, con letreros sobre 
Permisos de Circulación, que están mal ubicados o colocados presentando 
además peligro para los transeúntes o vehículos. 
 
 El Sr. ALCALDE dispone que el Director de Tránsito 
revise esta materia. 
 
INFORMES PENDIENTES 
 La Concejala Sra. SEPULVEDA reitera respuesta a las 
siguientes peticiones: 
 

a) Ordenanza  para instalación de Circos en sitios eriazos. 
b) Arreglo de camino sector Hualpen. 
c) Sobre análisis del porcentaje de flúor en el agua potable. 

 

  Respecto de la Ordenanza, el Sr. Fuentes informa que 
se está terminando su preparación y se espera presentarla al Concejo la 
próxima semana. 
  Sobre el camino del sector Hualpen, que el Director de 
Aseo Sr. Bahamondes señala que lo revisará, porque al parecer se 
hicieron las reparaciones del caso. 
  En relación al flúor, el Sr. Carlos Vallette indica que se 
solicitó un informe a Aguas Araucanía para tener respuesta al tema. 
 
  La Concejala Sra. SEPULVEDA recuerda que informo 
que en Concepción hace unos años atrás eliminó el fluor por el tema de 
cáncer, entre otros problemas, existiendo estudios internacionales que 
habla de la eliminación de este elemento del agua, por lo que reitera tener 
dicho informe para tomar alguna decisión sobre la materia. 
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COMPLEJO DEPORTIVO LABRANZA 
  El Concejal Sr, SALINAS solicita un informe sobre el 
estado de avance del Proyecto Complejo Deportivo y Recreativo de 
Labranza. 
 
CONTENEDOR 
 Ante petición del Concejal Sr. SALINAS de trasladar un 
Contenedor que sirve de Camarín en la Cancha antigua de Labranza para 
ser ubicado transitoriamente al Concejo Deportivo del sector, el Sr. Alcalde 
dispone que el Director de Aseo Sr. Bahamondes y el Sr. Patricio Márquez 
coordinen este requerimiento. 
 
CIERRE PASAJE 
 El Concejal Sr. VIDAL reitera agilizar gestión de cierre 
del Pasaje Las Pataguas, cuyos antecedentes los tiene la Dirección de 
Obras, solicitando que el propio Municipio prepare el plazo del lugar para 
esta solicitud que lleva bastante tiempo. 
 
AV. RECABARREN 
 El Concejal Sr. VIDAL consulta si el Municipio ha 
requerido al MOP algún plan de mitigación respecto del inicio de obras de 
mejoramiento en Av. Recabarren, considerando que se trata de un sector 
densamente poblado. 
 
 El Director de Planificación Sr. Sánchez informa que 
hubo reuniones en el MOP sobre el Proyecto, para lo cual el Municipio lo 
designó como coordinador con dicho Servicio Público para ir estudiando y 
resolviendo permanentemente el desarrollo del Proyecto.  Es así como el 
día de mañana hay una reunión masiva con Dirigentes Sociales del sector 
para entregarles antecedentes del referido Proyecto, entre otras acciones 
que están contempladas. 
 
AUTORIZACION PARA SUSCRIBIR 
 El Concejal Sr. VIDAL expresa que previa a la Sesión se 
presentó una solicitud por parte del Director de Salud requiriendo aprobar 
la suscripción de un convenio para adquirir 4 vehículos para dicho 
Departamento y que requiere ser resulto en forma urgente. 
 
 Ofrecida la palabra al Director de Salud, Sr. Vallette, 
expresa que se solicito autorización para suscripción de un Convenio 
Marco para la adquisición de 4 automóviles manera Hyundai, como se 
detalla: 
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- 2 Vehículos para el Programa Salud Familiar en domicilio CESFAM 

Villa Alegre y Pedro de Valdivia. 
 

- 1 Vehículo para el Programa de Salud Familiar en Domicilio, sector 
Labranza. 

 
   La propuesta no presenta observaciones, aprobándose 
por unanimidad. 
 
PAVIMENTACION PARTICIPATIVA 
   La Concejala Srta. TUMA solicita un informe sobre el 
listado de Proyectos de Pavimentación Participativa pendientes y que no 
han sido aprobados en el último llamado del Serviu. 
 
 

SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES 
 
 
1.- Se aprueba solicitud de Patente de Alcoholes para acogerse a Ley de 
Microempresa Familiar. 
 
2.- Se aprueban las siguientes Modificaciones Presupuestarias: 
- N° 5, de Salud, por M$ 26.245.- 
- N° 6, Municipal, por M$ 663.020.- 
 
3.- Se aprueba Asignación Especial para Depto. Salud. 
 
4.- Se aprueba arriendo de Local en calle León Gallo para Oficinas 
Municipales. 
 
5.- Se aprueba suscripción contrato Compra de Paquetes de Ayudas 
Sociales. 
 
6.- Se aprueba Base Fondeve 2012 y sus modificaciones. 
 
7.- Se aprueban nombres de calles y pasajes Puerta de Alcala II, Alto 
Mirasur, Barrio Los Conquistadores y Valle del Sol. 
 
8.- El Concejal Sr. Durán solicita se coordine una Sesión Especial para dar 
a conocer informe de Gira a España. 
 
9.- El Concejal Sr. Zúñiga solicita ampliar plazo a vecinos de Villa Galia 
para correr cerco.  Reitera también fiscalización a letreros en vía pública. 
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10.- La Concejala Sra. Sepúlveda reitera respuestas sobre Ordenanza 
para Circos, arreglo camino Hualpen y porcentaje Flúor en Agua Potable. 
 
11.- El Concejal Sr. Salinas solicita informe sobre estado de avance de 
Proyecto Deportivo de Labranza.   Solicita también traslado transitorio de 
Contenedor a dicho espacio. 
 
12.- El Concejal Sr. Vidal reitera gestión de cierre de Pasaje Las Pataguas.  
Plantea preocupación por Plan de Mitigación por obras en Av. Recabarren. 
 
13.- Se autoriza suscribir Convenio Marco para adquirir vehículo para 
Depto. Salud. 
 
14.- La Concejala Srta. Tuma solicita informe sobre Proyectos pendientes 
de Pavimentación Participativa. 
 
 
   Siendo las 17:50 hrs. se levanta la sesión. 
 
DAT/jso. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
   



 37 

 


